

Membre résident (1802)

Associé national (1815)

Charles-Joseph Gormand (1751-1820) a joué un rôle effacé dans la nouvelle académie, bien qu'il ait été très proche des fondateurs. Il appartenait à une famille de médecins de Nancy, puisque son père et son grand-père avaient déjà exercé cette profession. Il avait obtenu son doctorat en médecine à Nancy en 1773, le Collège royal de médecine l'avait reçu en 1782, comme agrégé, et il en était devenu le secrétaire perpétuel en 1783. Il avait été, sous la Révolution, comme secrétaire, trésorier et bibliothécaire, l'un des piliers de la Société de santé créée en 1796 sous la présidence de Lallemand ; il y enseignait avec ce dernier l'hygiène et la médecine légale. Avec Lallemand encore, il avait été membre de la Société libre d'agriculture et des arts, lorsque celle-ci était née le 19 thermidor de l'an VI. À partir de 1800, il est largement absorbé par ses fonctions municipales : on l'a nommé conseiller municipal de Nancy le 19 juin 1800, après qu'il ait siégé d'une façon presque continue dans toutes les anciennes municipalités depuis 1792 ; du 26 mars 1806 à avril 1806, date de sa démission, il est même devenu adjoint au maire.

Lorsque Gormand décède en 1820, il ne réside plus à Nancy, puisqu'il appartient à la classe des associés correspondants. Il a assisté pour la dernière fois à une séance en janvier 1808 ; Panigot nous apprend qu'il s'était installé cette année-là comme médecin à Eulmont. C'est en effet à Eulmont qu'il est mort le 7 mars 1820. [Jean-Claude Bonnefont]